

Los Debates

AÑO XIV. DIARIO POLÍTICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2408

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, ida, 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Jueves 25 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 51
Cebrián y Compañía.

El terror en Rusia

Los acontecimientos que vienen desarrollándose en el Imperio ruso acusan un malestar tan profundo en todos los órdenes sociales, que hacen temer, con algún fundamento, la preparación de algo más grave que los motines de estudiantes.

En la corte, el terror se ha apoderado de todo el mundo, hasta el extremo de que el palacio de Alexandrowsky, morada del Czar y de la Czarina, se ha convertido en una fortaleza en estado de asedio, en la que no es posible penetrar sin encontrarse con formidables precauciones.

Primero con un regimiento de la Guardia imperial, y después con multitud de agentes policíacos y servidores fieles. En la puerta de entrada hay permanentemente un grupo de oficiales, un pelotón de cosacos, cuatro funcionarios de policía, que se relevan día y noche, después de tomar la contraseña de entrada.

Varios criados han sido despedidos por no prestar la suficiente garantía, y hasta la primera camarista de la emperatriz, señorita Clara Vodin, joven francesa, ha sufrido igual contratiempo. La causa de esta terminación contra la señorita Vodin ha obedecido a haberse enamorado de un estudiante ruso que ha tomado parte en los recientes sucesos universitarios.

Con frecuencia se hacen registros en las habitaciones de los empleados palatinos, y últimamente el agente Alexis, uno de los más celosos fun-

cionarios, encontró entre la ropa de la señorita Vodin un paquete de cartas de su amante.

En una de ellas decía que con su concurso intentaría hacer adelantar a Rusia por lo menos un siglo. Esta frase, que no tenía nada de sanguinaria, y que únicamente parecía referirse a la reforma política, bastó para que fuera despedida la camarista. La Czarina insistió para que fuera enviada a Francia con el fin de que no se hiciera peligrosa su conducta por las relaciones que mantenía con el estudiante ruso; pero la joven no opinó lo mismo, marchándose a vivir con la familia de su prometido, esperando a que éste salga de la prisión en que se halla para casarse con él, según tenían proyectado.

También ha sido despedido del palacio el profesor de órgano Jvosky, por haberse encontrado en su poder el himno famoso de los estudiantes, no sirviéndole como comprobación de su inocencia el sobre en que se le había remitido sin saber quién.

Todas las noches la habitación imperial es rigurosamente inspeccionada por una patrulla mandada por un coronel y de la cual forman parte dos habilísimos agentes.

La inspección comienza desde los sótanos hasta las últimas habitaciones de la servidumbre.

El Czar, y lo mismo la Czarina, viven sobresaltados, y en todos los rostros creen hallar el de un asesino.

Tal situación no es posible que pueda prolongarse mucho tiempo.

bien puede decirse que su profesión era inventor, en vez de ingeniero, que era su carrera.

Falto de vocación para la carrera eclesiástica, a la que le dedicaba su familia, abandonó el Seminario de Ruan y se embarcó en un barco del Estado, en el que hizo varias campañas en las Indias Occidentales. Como al volver a Francia estuviera la revolución en su apogeo, se volvió a embarcar para la América del Norte, donde siguió la carrera de ingeniero,

sobresaliendo en ella de tal modo, que el gobierno de los Estados Unidos le confió la construcción del teatro Bowery, los trabajos de fortificación de Nueva York, la creación de un arsenal y de una fundición de cañones.

Cuando estas obras, coronadas todas por el mayor éxito, empezaban a darle renombre, abandonó a los americanos y se marchó a Inglaterra.

Una de sus invenciones, la fabricación de poleas de madera, por un mecanismo especial, le valió dos millones de reales, que era lo que hacía ahorrar al gobierno anualmente en los talleres de Portsmouth, y la consideración de los sabios ingleses.

Sus invenciones, desde la ingeniosa máquina para reproducir la escritura y el dibujo, a la útil para remolcar vapores o la atrevida para sustituir el vapor por el gas comprimido como fuerza motriz, son innumerables.

Pero ninguna le dió tanto nombre, ni le produjo a la vez tan gran triunfo y tantas amarguras, como la construcción de un túnel bajo el Támesis.

El célebre ingeniero francés (pues nació en Hagueville, Normandía, el 25 de Abril de 1769) había propuesto hacia tiempo la construcción de un túnel bajo el Neva; pero el emperador Alejandro no atendió la proposición. Sabedores de esto los londinenses y deseosos de unir las dos partes en que el río divide la ciudad, sin interrumpir la navegación, encargaron la gran obra a Brunel.

Las contrariedades y disgustos que a Brunel produjo aquella obra hubieran hecho desmayar a un espíritu menos fuerte. Varias veces las aguas se filtraron, inundando el socabado suelo, accidentes en que los enemigos y envidiosos encontraban hincapié para sus censuras; dió quiebra la compañía, paralizándose los trabajos durante siete años; pero sobreponiéndose a todo, supo vencer Brunel, que vió terminada su obra victoriosamente el año 1843.

Bien es cierto que, a causa de la enfermedad contraída por tanto disgusto, terminaba también su vida seis años después, en Londres, el 12 de Diciembre de 1849.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Para los ganaderos

El célebre Dr. Héctor George ha publicado en *L' Agricultura Nouvelle de Paris* un trabajo muy notable sobre algunas de las enfermedades que mas daño causan a los ganados y que menos conocidas son por los que tienen obligación de combatir las.

Estimando que puede ser de gran provecho para la riqueza pecuaria de la Península que se divulguen tan útiles enseñanzas, vamos a reproducir en extracto algo de lo que dice el Dr. Héctor George:

«La *modorra* del carnero es una enfermedad que se encuentra sobre todo en los rumiantes (buey, ternera, carnero, oveja) y algunas veces en los conejos, y se caracteriza por síntomas francamente cerebrales. El animal empieza por tener la cabeza pesada, baja, las orejas pendientes, los ojos sin fijeza. Cuando quiere andar no puede hacerlo en línea recta y se vuelve de un lado y de otro; de ahí el nombre de *modorra*. Si se para, tropezando con todo cuanto se le presenta, haciendo suponer que está ciego. En todos los casos, su paso es vacilante y su vista está alterada.

En un grado más pronunciado, el animal es presa de accesos bastante análogos a los de la epilepsia. La parte superior de la cabeza llega a ser muy sensible, y es suficiente golpear ésta con un cuerpo duro cualquiera para provocar nuevos accesos. La enfermedad termina siempre más o menos pronto.

La autopsia de los animales atacados de *modorra* ha revelado la presencia de un tumor especial en el cerebro, sea a la derecha, sea a la izquierda; el sitio del tumor es el que determina el sentido del vértigo. Este tumor puede llegar a tener el volumen de una nuez, de un huevo, de una naranja.

Se han visto tumores que se habían desarrollado de tal manera, que habían reducido la masa cerebral al estado de una especie de cáscara formada por una membrana blanda y pulposa.

Igualmente se ha visto que estos tumores contienen un líquido acuoso y transparente: de aquí el nombre de «hydático cerebral», bajo el cual ha sido designado primitivamente. Estas bolsas contienen una multitud de pequeñas vegetaciones ingertas en su pared y las cuales tienen gran semejanza con las cabezas del «tenia ó

Hombres

Obras

BRUNEL

25 de Abril

A la poderosa inventiva de Brunel se deben tantos descubrimientos, que

lombriz solitaria». De ahí los diversos nombres de «policéfalo cerebral, policéfalo de los carneros, tedio globuloso, cenura cebral».

El origen de la enfermedad ha sido durante largo tiempo tan misterioso como el de los demás gusanos globulosos análogos, tales como el que constituye la lepra del cerdo. Resplald publicó en la «Colección de medicina veterinaria» una monografía de la *modorra*; considerábala como hereditaria, y atribuía la causa principal al «empleo de carneros padres demasiado jóvenes para la lucha».

A VUELA PLUMA

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Bau celebró ayer sesión la corporación municipal.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior y antes de entrar en la orden del día, se dió lectura á una serie de instancias que en Secretaría dormían el sueño de los justos, desde el siglo pasado, acordándose, en vista de las fechas prehistóricas de dichos documentos, archivarlos, reservando á los interesados el derecho de renovar los cuando lo tuviesen por conveniente.

En vista de la instancia presentada por D. Agustín Llasat y otros vecinos de la calle de Buenaire, Ancha, Puente Piedra y Plaza del Vall, se acordó, de conformidad con lo prescrito en el artículo 13 del Reglamento de Vigilancia de Higiene, ordenar á la dueña de la casa non santa establecida en la calle de Buenaire, se traslade á otro sitio menos céntrico.

Se admitió la renuncia del cargo, presentada por los concejales suspensos D. José Audí, D. José Salvadó Montesinos, D. Severo Fernández y D. Juan Zaragoza.

Se nombró una comisión para inspeccionar detenidamente la cañería del agua de la Caramella desde los manantiales hasta esta ciudad.

Se acordó el estudio del informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad, proponiendo reformas en el Hospital, Cementerio de Jesús y Casa de Misericordia.

Acordóse reformar las Ordenanzas municipales, hoy deficientes dada la importancia adquirida por esta población, nombrándose al efecto una comisión formada por el Alcalde, el segundo teniente de alcalde D. Juan Curto y el síndico D. Ricardo Domingo.

Después de tomar otros acuerdos de menes importancia, se levantó la sesión.

Dáse como cosa cierta que el Sr. Sagasta seguirá el criterio de que no sean encasillados más que los candidatos liberales que lograron el acta luchando de oposición en las últimas elecciones.

En esta provincia no se hallan en dicho caso más que los Sres. Cañellas y López Puigcerver.

Nuestros particulares ami-gos D. Vicente Beguer Benedicto y D. Vicente Beguer Maimé, tomaron ayer mañana posesión, respectivamente, de sus cargos de Administrador y oficial de esta Estación telegrá-

fica, encargándose acto seguido del servicio.

En Barcelona se han re-unido los silvelistas, leyendo una carta del Sr. Silvela, en la que ordena que éstos ingresen en el otro Círculo de los conservadores antiguos que preside el Sr. Planas y Casals.

La lectura de la carta produjo honda impresión y los Sres. Sandiumenge y Marqués de Soto Hermoso acordaron retirarse de la política del Sr. Silvela.

Casi todos los socios del Círculo silvelista seguirán esa actitud.

Como anticipamos ayer, el domingo próximo se celebrará en el Ermiterio de Mitj-Camí la solemne fiesta dedicada á Nuestra Señora de la Providencia.

En dicho día, al amanecer, se dirán misas rezadas en el altar de la Virgen. A las nueve se cantará la solemne con orquesta, oficiando el M. ilustre Sr. Dr. O'Callaghan, canónigo Doctoral, corriendo el sermón á cargo del Rvdo. Dr. D. Nicolás Barber, Director del Colegio de San Luis.

Por la tarde, á las cuatro, se cantará el Santo Rosario y seguidamente tendrá lugar la procesión con la Imágen de Nuestra Señora, y acompañamiento de una banda de música.

El ministro de Agricultu-ra estudia estos días la forma más conveniente de llevar á la práctica asunto de tan vital interés como el crédito agrícola, á fin de librar á los agricultores de la usura, causa de la ruina de muchos de ellos.

El Sr. Villanueva, que tiene el pensamiento de reproducir los proyectos que quedaron pendientes en las Cortes de discusión, acerca de esto, interin llega esta oportunidad, se ha dirigido al Consejo Superior de Agricultura, para que informe sobre la manera de utilizar los pósitos existentes en varias provincias con aplicación al crédito agrícola.

Hemos recibido el primer número de *El Liberal*, semanario político y literario, defensor de los intereses de la comarca del Panadés, que ha comenzado á ver la luz pública en Villafranca.

Felicitemos al colega por su aparición devolviéndole gustosos el cambio que solicita.

A bordo del vapor «P. de Satrustegui ha sido detenido en Cádiz Juan Corcalés, que durante la travesía había robado á los viajeros billetes, letras y valores de importe total unas 42.000 pesetas aproximadamente.

El detenido confesó su delito y declaró ser natural de Fortuna.

Embarcó en Bahía Blanca, y con el título de comerciante logró captarse las simpatías de los viajeros con su trato afable.

También ha sido detenido en el propio buque José Berenguer, natural de Valencia, que hace tiempo cometió un crimen en Fuenterrabia, logrando escapar.

Mañana á las nueve emi-tirán los votos solemnes las religiosas Siervas de Jesús, Sor Amparo, Sor Querubines y Sor Expectación en su capilla de Castellón, predicando en

dicho solemne acto el P. Fray Camilo Tomás, provincial de los Franciscanos de Valencia.

Las noticias que se tienen de la cosecha de la almendra en Mallorca son desconsoladoras.

Al principio la cosecha se presentó abundante, pero luego la escarcha ha causado en ella perjuicios de consideración.

Según vemos en un cole-ga de Tarragona, en Gandesa se ha desarrollado la viruela y actualmente existen bastantes atacados, algunos de los cuales han recibido ya los Santos Sacramentos.

Opinan los médicos que al sobrevenir los calores tomará mayor incremento la enfermedad.

Y sobre todo—añadimos nosotros— así que entremos en el período electoral.

La Comisión liquidadora del disuelto batallón de Alcántara, Peninsular, núm. 3, afecto al regimiento infantería de Zamora, núm. 8, avisa á los individuos que hayan pertenecido al mismo que pueden solicitar sus alcances.

Por enfermedad del pro-cesado, según certificación facultativa, presentada por tercera vez, se suspendió anteayer en la Audiencia provincial la vista de la causa por hurto contra un vecino de Uldecona.

Para ayer estaba anunciada la vista de la causa procedente también de este Juzgado, sobre hurto, contra C. C. y otra procesada, siendo ponente el Sr. Soler, letrado el Sr. Morera y procurador el Sr. Monguío.

El Colegio de profesores de Cataluña ha abierto un segundo concurso anual, cuyos temas son como sigue:

1.º A libre elección del escritor, pero que tenga relación con la enseñanza.

2.º Fin que deben perseguir las Escuelas de adultos. ¿Se puede alcanzar tal como se hallan organizadas en la actualidad?

3.º Exposición detallada de un plan de bachillerato elemental y sólido que, preparando al alumno para la vida moderna, desarrolle al mismo tiempo sus facultades para emprender, si es preciso, estudios superiores.

4.º Procedimientos más adecuados y sencillos para la enseñanza de la Geografía. — Requisitos necesarios para que esta ciencia sea de inmediata aplicación y provecho á las clases populares.

5.º Exposición sencilla y metódica de las propiedades generales de los alcoholes. — (Este trabajo debe redactarse como si fuese una explicación dada en clase).

Aunque pausadamente, sigue en esta ciudad y su comarca la lluvia que se inició hace cuatro días y que, si bien constituyó al principio un beneficio para nuestros campos, agostados por la pertinaz sequía, pudiera causar graves perjuicios si continuase, pues algunas cosechas, especialmente las que se hallan pendientes en las huertas y terrenos bajos, se resentirán por el exceso de humedad.

A la petición hecha por nuestro Gobierno al norteamericano

para traer de Manila el monumento á Legazpi y colocarlo en San Sebastián, el jefe del Gabinete yanqui ha contestado que no podía acceder á ello, pero que su nación pagará gustosa cuanto se le pida por conservar aquel monumento y emplazarlo en el Paseo de la Luneta.

En el último mercado ce-lebrado en Reus se pagó la almendra mollar, en cáscara, á 40 pesetas el saco de 50'400 kilos. La de esperanza en grano, de 115 á 120 pesetas quintal de 41'60 kilos idem; planeta, de 110 á 115 pesetas idem id.; largueta, de 108 á 110 ptas. idem, y la común, de 100 á 105.

Las algarrobas se pagaron de 5'25 á 5'50 pesetas quintal.

Del 1.º de Enero al 15 del corriente se han importado en la plaza de Barcelona 1.800.943 kilos de café en grano. En igual período del año anterior se importaron 467.565.

Se están practicando gestiones para fomentar las importaciones de Puerto Rico, que en los últimos arribos ascendieron á 756 sacos.

Según noticias de Nueva York, reunidos los médicos de más resonancia en un Círculo de aquella capital, procedieron á una brillante operación quirúrgica que tendrá verdadera importancia para el porvenir.

Mister Lavis, á un herido en el corazón, le dió respiración artificial abriéndole el pecho y cosiéndole la herida, dando resultados satisfactorios.

La maestra de Camarles, doña María Franquet, se ha posesionado del nuevo local destinado á escuela, inaugurando las clases.

Un viejo, y hace poco po-bre pescador de Marsella, compró una obligación de las que emite aquel Ayuntamiento, teniendo la suerte de que haya salido premiada con 100.000 francos.

El pescador tiene 64 años y cuatro hijos.

El «Centro Industrial» de Vendrell nos ha remitido para su inserción la siguiente circular:

«Tenint en compte la extraordinaria y cada dia creixent importancia, que de molt temps á aquesta part venen tenint los mercats de bous flachs pera l'engreix en aquesta vila, facilment se compendrà l'imperiosa necessitat que 's deixava sentir de crear mercats de bous grassos pera 'l'consum que facilitin las indispensables transaccions de dit bestiar.

Per lo tant, disposat com sempre lo «Centre Industrial» de Vendrell, á protegir lo desenrotll de tots aquells rams de la vida que poden contribuir á fomentar la riqueza del pais en general, ha cregut que era de sa incumbencia lo treballar pera que fos un fet la creació dels tals mercats.

Al objecte donchs, obrant de comú acort ab l'Ajuntament y Cambra Agrícola de Vendrell y sa comarca, y no sens avans consultar á cuantas personas y entitats podian ilustrarlo en tal assumpto, avuy li cap la satisfacció de posar en coneiximent de tots los compradors y venedors de bous grassos, que dit mercat queda oficialment establert en l'últim diumenge dia 28 d'Abril.

A fi de facilitar tot lo possible la

concurrancia á tals mercats, aquesta Societat proporcionarà una cuadra ahont pugan establarse de moment los bous que per cualsevol motiu aixís convinga, tan als compradors com venedors.»

Continúa en Tarragona la huelga de oficiales barberos, por no haber éstos llegado á un acuerdo con los patronos.

Una importante casa valenciana irá este verano á Alcalá de Chivert con objeto de verificar varios sondeos en los campos inmediatos á dicha villa, para ver si logra dotarla, como á Benicarló, de excelente y abundante agua potable y para el riego.

Para el día cinco de Mayo próximo se anuncia en la Plaza nueva de Barcelona una extraordinaria corrida, en la que se lidiarán toros de Veragua por las cuadrillas de Maz-zantini, Conjito y tal vez Fuentes.

Dos de los bichos serán rejoneados.

Un médico francés dice que ha curado doce casos de tisis, colocando á los pacientes durante dos ó tres horas cada día en un compartimiento lleno de aire comprimido y con vapores de creosota y eucalipto.

Hoy corresponde el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento á los mozos de Miravet, Mora de Ebro y Ribarroja.

Hasta ahora han presentado candidatura los socialistas en Valencia, Bilbao, Játiva, Eibar, Palencia, León, Valladolid, Burgos, Málaga, Vélez Malaga, Toledo, Alicante, Elche, Vigo, Orense, Balmaseda, Baracaldo, San Sebastián, Oviedo, Avilés, Castellón, Almería, Santander, Zaragoza y Madrid.

Los candidatos son los señores Vera, Verdes Montenegro, Iglesias, Perezagua, Muñoz, Salinas, Morato, Quejido y Martinez.

Circulan duros falsos con el busto de Amadeo y año de 1871 y otros del Gobierno provisional de 1870.

Ha sido regalada al Museo Naval la espada del alférez de navio D. Manuel Diaz Martinez, que asistió al combate de Trafalgar ocupando un puesto á bordo del navio *Trinidad*, á las inmediatas órdenes de Gravina.

El 17 de Mayo se soltarán en el Observatorio de Madrid 100 palomas mensajeras con el fin de hacer pruebas de velocidad entre la Corte y Barcelona.

SS. M.M. y Altezas presenciarán la salida.

Dos negociantes berlineses han abierto en Moscow una tienda, en la cual podrán corregir, tanto las mujeres como los hombres, todas sus imperfecciones físicas.

Hé aquí muestras y precios de algunos géneros del nuevo comercio en la sección de caballeros: Un par de pantorrillas, 10 francos; un corsé número 1, 1'25 francos; otro número 2, 37; un busto de Apolo, 50; unas es-paldas de Hércules, 25; si son de balaena y níquel, 75 francos. Por 200 francos, precio alzado, se suplen todas las omisiones que la naturaleza

haya cometido en la distribución de carnes y huesos, saliendo el cliente de la tienda hecho un Adonis.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

DE LA NIÑEZ Á LA PUBERTAD

Periodo crítico

en la vida de todas las niñas

El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se la combate con éxito enseguida. Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

Barcelona, 5 Abril 1900.

Muy Sres míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenia tan preocupado que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice incontinentemente y con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra de su edad; todo lo oral es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual. De ustedes agradecido afmo. S. S.,

VALENTÍN SOLÁ.

Calle Bailén, 122.

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los benéficos efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legitima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 24 de Abril de 1901.

Barómetro

Máxima 752'9 Mínima 749'9 Oscilación 3.

Termómetro

Máxima 20; Mínima 12; Media 16.

Evaporímetro, 3'1;

Pluviómetro, 5'6

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, E.

Observaciones: Termómetro seco,

16. Idem húmedo, 14.

El Alumno,

Enrique Bel.

El Alumno,

Ernesto Martí.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de Plasencia «La apasionada del Señor», y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Las grandezas del pelo rojo; Abejas sin aguijón; Un millón de dollars de sueldo; Un criadero de cien mil ranas; El conflicto entre Inglaterra y Rusia (caricatura); Cómo fluye la piedra cuando se la comprime; Pájaros protectores de las plantas que vivea en las estufas; Las comedias de un taquígrafo; Campaña higiénica (caricatura); Nuevas máquinas de guerra; Los quince tarugos mágicos con que se entretienen los chinos; El tamaño de las gotas de lluvia; Imágenes de agua; Ni casarse ni fumar; Perros de España; ¿Gendremos otra Pompeya? y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene el octavo pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Correo de Madrid

20 de Abril de 1901.

Decreto de disolución

El jefe del gobierno señor Sagasta ha estado hoy en Palacio para poner á la firma de S. M. el decreto de disolución de las actuales Cortes y convocatoria de las nuevas.

El decreto se publicará probablemente en la *Gaceta* del próximo jueves.

Las fechas para las distintas operaciones electorales y apertura del Parlamento nuevo son las mismas que se acordaron en el Consejo del miércoles último.

Consejo de Ministros

Como el periodo electoral va á empezar enseguida, para dar tiempo á algunos ministerios á los nombramientos pendientes y á los que se interesen durante las próximas 48 horas, en vez de empezar á mañana, como se ha dicho, se celebrará esta tarde á las seis el anunciado Consejo de ministros.

Los republicanos

Como se habia anunciado, el directorio del partido republicano ha vuelto á reunirse para tratar de la cuestión electoral y hacer la designación de los candidatos que ha de presentar por Madrid.

Parece que la candidatura republicana ha sufrido algunas variaciones, pues el doctor Esquerdo ha manifes-

tado terminantemente que no quiere ser diputado por ningun distrito y el señor Salmeron no quiere que se presente su candidatura por Madrid.

Hasta ahora los candidatos seguros son los siguientes:

Por los federales, los señores Pi Margall y Palma.

Por los progresistas, Ruiz Beneyan y Zabala.

Y por los centralistas, D. Constantino Rodriguez y otro que no está designado todavía.

Combinacion de mandos

Con motivo del pase á la situación de cuartel del gobernador militar de Castellón, el ministro de la Guerra llevará mañana á la firma de la regente una pequeña combinación de mandos de generales y coroneles.

En la Junta del Censo

La prensa se ocupa hoy de lo sucedido ayer en la Junta central del Censo, pues se dio el caso, según se denuncia, de que mientras Moret votaba por un lado, Teverga y otros liberales votaban por otro.

Los ministeriales explican, sin embargo lo sucedido diciendo que motivos de delicadeza le obligaron á Moret á obrar como obró, toda vez que el fué de los que votaron en la anterior reunión de dicha junta contra el retraso de las elecciones y legitimidad de las actuales listas electorales.

El Concordato

Se está activando en el ministerio de Gracia y Justicia el expediente que ha de servir de base para negociar la modificación del Concordato con la Santa Sede.

Entre las modificaciones que presentará el Gobierno figura la supresión de algunas diócesis.

Dícese que algunos prelates han expresado su conformidad con el proyecto del Gobierno.

Un anarquista

El *Post* asegura que el anarquista Romagnoli, que se proponia atentar contra la vida del Emperador, se halla preso.

Consta que en 27 de Marzo se embarcó en Buenos Aires en un vapor de la línea de Hamburgo.

Se practican averiguaciones en Suiza é Italia para dar con los cómplices en el extranjero.

Nuevo Consultorio

homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, prel.

TORTOSA

CASA DE COMIDA Y BEBIDA

San Blas, n.º 12—TORTOSA

En este nuevo establecimiento se sirven comidas de todas clases. También se admiten pupilos desde seis reales en adelante.

San Blas, núm. 10

Imp. Baracs. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina es española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precios de los platos desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia.
 Interiores a la Negada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fétidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

DISPONIBLE

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretos, Índices, Biliográficos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretos de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de colores, Estuches de papel con 50 cartas, La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta, negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para pinceles, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Agendas para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» « « « « PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
 Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

GLÓBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladona. | Opium. |
| Brionia. | Phósforus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfhar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
 Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antididrásico del doctor Seib, las cuales, careciendo de mercurio, sales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y mudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

DILUCIONES